

*Cuba commémore le 66e  
anniversaire de l'entrée de Fidel  
Castro à La Havane*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 8 janvier (RHC) Cuba commémore aujourd'hui le 66ème anniversaire de l'arrivée dans la capitale de la « Caravane de la Liberté » de l'Armée Rebelle, avec Fidel Castro à sa tête, après la victoire révolutionnaire du 1er janvier 1959.

L'arrivée du chef de la guérilla à La Havane sera commémorée ce matin aux endroits de la capitale où le groupe est arrivé à cette date, après un voyage de plus de mille kilomètres au contact du peuple depuis la ville orientale de Santiago de Cuba.

Selon les autorités locales, la reconstitution de l'événement historique commencera dans les complexes industriels de la municipalité de Cotorro, après quoi une gerbe sera déposée devant le yacht Granma, au Musée de la Révolution, dans la Vieille Havane.

Dans l'après-midi, les « caravanistas » (membres de la caravane) devraient passer par la rue 23, dans le quartier havanais du Vedado, avant d'arriver à la Ciudad Escolar Libertad (Cité Scolaire Liberté), un complexe scientifique et pédagogique situé dans la municipalité de Marianao, où se déroulera la cérémonie nationale centrale de l'anniversaire.

La reconstitution de cet acte héroïque est partie de Santiago de Cuba le 2 janvier, avec à sa tête des jeunes remarquables, protagonistes de l'événement historique, qui, en passant par chaque province, ont transmis le bâton de la marche triomphale à d'autres membres des nouvelles générations.

L'occasion a été donnée aux autorités de ces provinces de remettre à des jeunes et à des travailleurs remarquables dans divers domaines la carte qui les accrédite en tant que membres de l'Union des jeunes communistes (UJC) et du Parti communiste.

Certains d'entre eux ont également reçu le statut « Siempre Joven » (éternellement jeune) conféré par le Comité national de l'UJC pour leur participation remarquable aux travaux de cette organisation politique.

En 1959, après plus de deux ans d'hostilités contre la dictature de Fulgencio Batista (1952-1958), les colonnes rebelles ont été accueillies par les habitants des villes et villages situés le long de l'itinéraire, ce qui témoignait d'un soutien populaire retentissant à la proposition de changement politique qui s'amorçait dans l'île caribéenne.

Selon les chroniqueurs de cet acte héroïque, le contingent d'humbles soldats et patriotes, avec leurs uniformes de combat et leurs longues crinières, imprégnait la population d'une mystique qui élevait à des proportions épiques les récits de leurs victoires militaires sur des forces régulières mieux équipées et mieux entraînées.

L'avancée de la Caravane d'Est en Ouest a montré la possibilité de réaliser des rêves de justice sociale longtemps retardés, tout en soulignant les nombreux dangers que la révolution devait surmonter face à l'hostilité de ses ennemis intérieurs et extérieurs.

La marche de l'Armée rebelle a également représenté la première rencontre directe des Cubains avec le commandant Fidel Castro, le leader qui allait plus tard conduire le destin de la nation et construire, avec les forces révolutionnaires, un projet socialiste de référence continentale. (Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/373656-cuba-commemore-le-66e-anniversaire-de-lentree-de-fidel-castro-a-la-havane>



**Radio Habana Cuba**